

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.154

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes....	2	Pesetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

SÁBADO 20 DE NOVIEMBRE DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

Sección oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL
DE CORDOBA.

Resuelto por la Corporación municipal de mi presidencia enagenar en subasta pública tres árboles de los llamados Eucaliptos, que existen secos en los jardines de la Agricultura, se anuncia al público por término de cinco días dicha licitación, que habrá de verificarse por pujas llanas en el despacho de esta Alcaldía, á las dos de la tarde del Martes 23 del que rige, bajo el tipo de 21 pesetas 50 céntimos en que han sido apreciados aquellos árboles, con inclusión de su corte por las primeras raices, advirtiéndose que el subastante deberá satisfacer en el acto la suma en que se le adjudiquen las maderas mencionadas.

Córdoba 17 de Noviembre de 1886.—
J. R. Sanchez.

AGENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

Contribuciones.—Córdoba.
Anuncio.

Terminado en 16 del actual el plazo señalado para la cobranza á domicilio en esta capital de las contribuciones ordinarias, correspondientes al segundo trimestre del presente ejercicio económico, y siendo bastantes los contribuyentes que aún no han satisfecho sus cuotas á pesar de los avisos publicados y citaciones hechas á los mismos con arreglo á instrucción, esta Recaudación, sin embargo, amplía ó proroga dicho plazo hasta el 22 del corriente, para que los expresados contribuyentes puedan verificar sus pagos en esta oficina sin recargo alguno; en la inteligencia de que espirada esta prórroga se procederá por la vía de apremio contra los que resulten morosos, conforme á las disposiciones vigentes.

Córdoba 18 de Noviembre de 1886.—
J. de Mendez.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Ayer, á las cinco y media de la tarde, terminó la reunión de los diputados y senadores izquierdistas.

El general Lopez Dominguez hizo primero uso de la palabra.

El senador señor Rojo Arias le siguió, abundando en las mismas ideas que el general; insistiendo en la conveniencia de pedir con urgencia la realización de reformas políticas.

El señor Becerra habló extensamente, declarando al terminar, que la izquierda sería benévola con el gobierno si este realizase las reformas que aquella defiende; pero que se le combatiría sin tregua, si

como es de creer, no las lleva á cabo, y respecto á las relaciones con los demás partidos, la izquierda aceptará gustosa la cooperación que se la dispense para realizar sus fines.

También hicieron uso de la palabra los señores Polo y Martínez Brau, manifestándose todos en absoluta conformidad.

—El consejo de ministros verificado esta mañana bajo la presidencia de S. M. la reina, ha sido muy breve. Hecho el acostumbrado resumen político interior y exterior, y firmados los decretos autorizando la lectura de los decretos que han de ser leídos esta tarde en las Cámaras, pasaron los consejeros responsables á presentar sus respetos á los duques de Montpensier.

—El salon de conferencias del Congreso ha estado muy animado en la primera hora de la tarde, antes de comenzar la sesión.

Todo el gobierno estaba en el despacho de los ministros, y discutiendo por las salas los señores Romero Robledo, Lopez Dominguez, Vega Armijo, Becerra, Gullon, conde de Toreno y la mayor parte de los diputados de las mayorías monárquicas.

Después de varios diálogos y conferencias se ha sabido que hoy mismo, y una vez presentados los ministros en el Congreso, comenzará el debate político en el Senado.

—A las diez y media se abrió la sesión del Congreso, presentándose los ministros vestidos de uniforme en el banco azul.

El señor Sagasta hace espontáneas declaraciones sobre la crisis última, en el momento en que cerramos la edición de provincias.

—La Crónica, de Ciudad-Real, da cuenta de la solemne entrada en aquella capital del obispo-prior de las órdenes militares señor Rancés, verificada el domingo último. La recepción fué digna de un pueblo culto y católico á un prelado de reconocido mérito y virtudes. A su paso por varias calles, se soltaron palomas con cintas y se arrojaron poesías, dándose constantes vivas! al nuevo obispo. Por la noche hubo iluminación, fuegos artificiales, recepción, música y otros festejos.

—El señor Cánovas estuvo ayer en el Círculo conservador, donde dirigió la palabra á sus amigos políticos, obteniendo la misma unanimidad que en la reunión de los ex-ministros.

El señor Cánovas manifestó que los proyectos de ley que contradigan los principios conservadores serán combatidos con energía; aún los que se refieran á Hacienda y crédito serán objeto de particular examen; pero en las cuestiones de orden público, en las medidas de verdadera eficacia para sostener el orden público, no faltará al gobierno el concurso de los conservadores, si bien reservándose

el exponer lo que haya habido antes de deficiente.

—Con la salida del vapor "Madrid," del puerto de Barcelona, anunciada para el 25 de este mes, se inaugurará una línea de vapores mensuales, propiedad del marqués de Campo, al río de la Plata, Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fé, la cual arrancará de Marsella. Desde que desapareció la antigua Compañía Trasatlántica, carecía España de este servicio regular.

—Poco después de salir uno de estos días de Albánchez, provincia de Jaen, el Cosario Francisco Vallecillo, que se dirigía á Granada, llevando unas cuantas caballerías con cajas de artículos de comercio al por menor, se le agregaron en el camino dos sujetos conocidos en el pueblo, trabando amistosa conversación; de improviso le dispararon dos tiros, le dieron de palos hasta dejarlo muerto y le robaron 50 duros. Los dos criminales se hallan presos, convictos y confesos.

—Barcelona 17 (10-5 m).—Ha desaparecido el peligro de muerte que amenazaba la vida del director del Diario de Barcelona, señor Mañé y Flaquer.

A no sobrevenir alguna complicación, se le considera salvado.

Mucho lo celebramos.

—En el Consejo de anoche se resolvió el expediente de la Trasatlántica, con el establecimiento de las líneas complementarias en América, en Marruecos y en nuestras posesiones de la costa occidental de Africa; con la adquisición—inevitable por las nuevas exigencias—de barcos de gran marcha que aseguren la comodidad, la rapidéz y la baratura para el flete y para el pasaje.

El acuerdo del Consejo de ministros educiéndolo á los límites de una síntesis reducidísima, puede expresarse en los términos siguientes:

Agregar á las actuales líneas á nuestras colonias otras á los Estados Unidos, Méjico, Venezuela, Colombia, Brasil, Uruguay, República Argentina, posesiones españolas de Río de Oro y Golfo de Guinea y á Marruecos, creando un vasto servicio por combinación, á casi todos los puertos del mundo visitados por buques sujetos á líneas regulares.

Se exige que los buques tengan condiciones de marcha, cabida y comodidad para los pasajeros, análogos á las de los extranjeros en líneas paralelas á las nuestras, y además, que estén contruidos en condiciones de que puedan ser habilitados como avisos y cruceros en casos de guerra.

En los fletes de las mercancías nacionales, se hará un beneficio de 10 por 100 sobre los que en todo tiempo tengan establecidos las líneas extranjeras.

El pliego de condiciones formulado por el gobierno, debe ser propuesto en primer término á la Compañía Trasatlántica, y

ésta, según creemos, se halla dispuesta á aceptarle y á encargarse desde luego de la ejecución de los nuevos servicios marítimos.

—En término de Porta-Celi, según dicen de Valencia, se ha presentado una partida de cinco afamados bandoleros, capitaneada por dos carabineros, que se sospecha sean los que mataron á un Guardia civil é hirieron de gravedad á otro en el pueblo de Ollería. Parece que se han formado partidas volantes con objeto de dar una batida por aquellas montañas.

—No es verdad, según dice La Epoca, que el señor marqués de Reinosa dejara de excusar su asistencia á la reunión de los exministros conservadores, celebrada anteayer en el Senado.

El señor Calderón Collantes escribió una atenta carta al señor Cánovas, en la que decía que, bien á pesar suyo, tenía que dejar de asistir á la reunión, por impedirse sus muchas ocupaciones.

—Como estaba anunciado, á las cuatro de la tarde se reunió en el Casino de la calle de Espartero la Junta directiva del partido Demócrata-Progresista.

Presidió el señor Figuerola y explicó por qué no la había convocado antes, pues habiendo adelantado algunos periódicos la fecha de la reunión, su carácter y hasta los acuerdos que habían de tomarse, el mejor medio de desmentirlos era no convocarla cuando anunciaban.

Añadió que en la última Junta se propuso un voto de gracias para los diputados del partido, y por no haberse aprobado por falta de número, le reproducía, cumpliendo su deber de presidente.

El señor Romero Gil Sanz manifestó que si algún carácter tenía aquella reunión, sería el que los diputados explicaran en conducta, y que no tenían en esto inconveniente.

Inmediatamente se presentó una proposición pidiendo que se declarase de necesidad mantener la coalición republicana y la conveniencia de otorgar un voto de gracias á la minoría republicana.

La defendió en un amplio discurso el señor Llano y Persi, primer firmante de ella.

El señor Salmerón presentó una enmienda en el sentido de que esa proposición se ampliara, declarando que no solo conviene mantenerla, sino ampliarla y robustecerla con todos, absolutamente todos los partidos republicanos.

En cuanto al voto de confianza á los diputados, el señor Salmerón dijo que era asunto más delicado, que no debía concederse hasta que ellos explicaran su conducta en el Parlamento.

Al desenvolver el señor Salmerón la necesidad de ampliar la coalición, hizo un brillante informe del estado político actual y sacrificios que exige de los partidos republicanos, única garantía de las libertades públicas y de la Soberanía nacional.

Los señores Muro, Azcárate, Baselga, Peñalba y Villalva Hervás, intervinieron en este asunto para manifestar, por lo que hace al voto de gracias á la minoría, la conveniencia de que se guarde la explicación que de su conducta han de dar, lo cual podrá hacerse en otra sesión.

Intervino el señor Mathet con un largo discurso sobre el mismo asunto, que hizo que se prolongara la sesión hasta cerca de las ocho de la noche, poniéndose después á votación la enmienda.

Con ella se aprobó la proposición, puede decirse que por unanimidad, pues si bien votaron en contra de la enmienda los ocho firmantes de la proposición, declararon más tarde que no significaba su voto oposición á la enmienda, sino sostener su proposición.

Con esto terminó la Junta, citándose para hoy á las nueve de la noche, en el mismo local, debiéndose ventilar el asunto más importante que tiene pendiente el partido democrático-progresista, que es el que se refiere al procedimiento, como interpretación de la base segunda de la coalición.

—Dice La Correspondencia:

"El consejo de ministros verificado anoche, terminó á las ocho y media. No anduvimos desacertados el vaticinar en nuestra edición de anoche los asuntos que debían ser tratados en dicha reunión. En ella quedó aprobada la ponencia del ministro de Ultramar sobre la cuestión de la Trasatlántica, si bien con algunas variantes que no afectan á la esencia del proyecto de convenio aceptado también en principio por la importante compañía que preside el marqués de Comillas.

Ocupóse también el consejo de los proyectos que han de reproducirse en los cuerpos colegisladores por no haber sido aprobados, y de los que se leerán esta tarde en una y en otra Cámara. Parece que el ministro de Gracia y Justicia leerá tres proyectos en el Senado esta misma tarde.

Hablóse sobre los asuntos que á juicio del gobierno serán objeto de discusión en las primeras sesiones, y se convino en lo que debe manifestarse en cada caso.

El señor Moret manifestó que hoy dejaría sobre la mesa del Congreso el protocolo sobre las Carolinas á fin de que puedan examinarlo los señores diputados.

Despacháronse algunos expedientes y se dió por terminado el consejo al presentarse los presidentes de las Cortes que estaban convocados para las ocho.

La conferencia de los señores Martos y marqués de la Habana con los ministros, duró media hora, que se invirtió en determinar los preliminares de la reapertura de las Cortes.

—En esta semana saldrán á cumplir sus condenas unos 250 soldados y cabos, en su mayoría de los regimientos de Garellaño y Albuera, sentenciados por los sucesos del 19 de Setiembre.

— 116 —

En vano procuró doña Isabel vencer al comendador, pues este persistió en sus propósitos, y así que supo la próxima llegada de Oropesa, tomó el camino para Cádiz.

—Largo de aquí! dijo á su antiguo piloto, que era á la sazón su hombre de confianza. Levemos áncoras... estos mares no son buenos, al menos por ahora, para los hombres de bien; volveremos cuando los argelinos se hayan largado. Dos días después de la partida del comendador llegó el conde, que trató con el mayor cariño á su hija mayor, anunciándole después de haberla besado repetidas veces, que el rey la había nombrado dama de honor, y explicó con suma detención las ventajas de aquel empleo.

—Habeis sido propuesta al rey, con las hijas de las primeras casas de España, la dijo; esto no quiere decir que nuestro linaje desmerezca en nada del suyo, pero siempre es honroso y lisonjero, en la posición en que os encontráis, ser preferida á vuestras iguales;

— 117 —

doña Catalina de Sandoval y Moscoso, doña Teresa Pignateli, y doña Maria Pimentel, pretendían igual favor, y el rey os ha escogido entre ellas honrándolos con esta preferencia. Vuestro hermano ha recibido igualmente pruebas nada equívocas del favor soberano. Isabel, continuó el conde dirigiendo la palabra á su esposa con una espresión de amabilidad y ternura, que hacía ya muchos años que no empleaba, vuestro hermano ha sido nombrado embajador de Roma, y el mas jóven de sus hijos don Juan de Dios, y doña Josefa su hija, tienen el honor de entrar á servir á SS. MM. en palacio. Son dos niños apreciabilísimos, muy bien educados, tal vez, pero no para una corte. Hubiera tenido la mayor satisfacción en ser su tío, si el día de su presentación no se hubieran puesto en ridículo, en tales términos, que os suplico encarecidamente que escribais á la duquesa de Uoeda, porque el lance puede tener graves consecuencias.

—Pues qué han hecho? preguntó la condesa llena de inquietud.

— 120 —

Doña Isabel se inclinó en silencio.

Este cariño con que á su llegada había tratado el conde á su familia, no tardó en ser reemplazado por una tristeza inquieta, y una agitación sombría, que alarmó seriamente á la condesa. Muchos correos cruzaban de Madrid á Peñaverde, y el conde pasaba días enteros en su gabinete solo con su secretario Gomez, hombre cuyo siniestro rostro parecía siempre anunciar desgracias y trastornos. La risueña y pacífica mansión de Peñaverde sintió también su influencia, así es que mudó totalmente de aspecto. Apenas osaba nadie entregarse á las inocentes diversiones que en otras ocasiones formaban la delicia de aquella quinta, y sin embargo nadie las había prohibido; una especie de presentimiento oprimía á sus habitantes, cual si una mano de hierro oprimiese sus corazones.

Una mañana estaban solos el conde y la condesa en el gabinete particular de esta. Hacía ya largo rato que se paseaba aquel en silencio, mientras que

— 113 —

diéndole cuenta de sus estudios, reprochaba y recompensaba lo que creía digno de premio; en fin, de un ser extraño habíase convertido en padre atento y solícito. Y al emprender doña Antonia un viaje que su padre la forzó hacer á Italia y á la Suiza, (era un cortesano demasiado hábil para enviarla á Francia) escribió á la condesa:

—Doña Antonia ha cumplido diez y ocho años; es mi voluntad que quede casada en el próximo.

Cuando al cabo de dos años volvió doña Antonia á Peñaverde sintió la más viva alegría al verse de nuevo en su delicioso paraíso. Todo lo veía, todo lo que la rodeaba era un encanto para ella; y para que nada faltase á sus ilusiones recibió de su padre magníficos regalos. Llegaronle al alma tantas atenciones y ternura, pues en ella veía la confirmación de lo que el conde escribía á su madre. Acompañaba á los regalos una carta amable y tierna, que enterneció hasta á la misma condesa.

A pesar de todos sus defectos, al me-

—Ayer tarde corrió el rumor de que el emperador Guillermo se hallaba gravemente enfermo.

En los centros oficiales no se confirmó la noticia.

—El obispo de Pamplona ha nombrado provisor y vicario general de la diócesis á D. Felipe Taracón, cura párroco que ha sido de la de *Omnium Sanctorum*, de Sevilla.

—El ministro de Gracia y Justicia, llevará hoy á la firma de la reina regente tres decretos, autorizándole para presentar á las Cortes los proyectos sobre establecimiento del juicio por jurados para ciertos delitos, de reforma de la ley provisional orgánica de tribunales y del Código penal.

—Ayer tarde se redoblaron las precauciones adoptadas de ordinario por las autoridades.

—Procedente de Aranjuez, entró ayer en Madrid el regimiento caballería lanceiros de Montesa.

Al dirigirse al cuartel de San Gil, donde va alojado, desfiló por delante de Palacio, á la vista de la reina regente.

—Ante el Consejo de Estado en pleno tomó ayer tarde posesión de su cargo, prestando el debido juramento, el nuevo consejero Sr. Zugasti.

—Hoy llevará el ministro de la Guerra á la firma de la reina regente, los decretos concediendo autorización al ministro para presentar á las Cortes los proyectos de ley referentes á la división territorial y al retiro de jefes y oficiales.

—El ministro de Hacienda llevará al consejo los proyectos de arriendo de tabacos, creación de administraciones subalternas, contribuciones y de admisiones temporales.

—Es muy probable que no se discuta el proyecto de ley municipal en este periodo legislativo.

—*El Imparcial* confirma hoy la noticia que adelantamos asegurando que al final del debate político, habrá voto de confianza al gobierno, presentado por los ministeriales en el Senado y en el Congreso.

—Se dijo ayer que el gobierno francés ha mandado internar á algunos revolucionarios que proyectaban celebrar una reunión en Bayona.

—Un periódico dice que el proyecto sobre jurado se presentará en el Senado. No es así. Según noticias fidedignas, le presentará el Sr. Alonso Martínez en el Congreso, á los pocos días de reanudarse las sesiones.

Los que se presentarán en el Senado, son el proyecto de Código Penal y las bases para la reforma de la ley de organización del poder judicial.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Noviembre de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Con afán deseábamos llegase el día de hoy, pues tantos y tantos rumores se habían esparcido desde el principio del mes corriente respecto al propósito de armar una algarada antes del día en que reanudarán las cámaras sus sesiones, que habíamos llegado á creer que efectivamente no faltaría algún loco que, tal vez inconscientemente, estuviera dispuesto á dar algún escándalo, favoreciendo tal vez con ello alguna especulación ó jugaba bursatil; pe-

roafortunadamente vemos van adelantando mucho los pueblos, y conociendo que solo males se causan al país en general por los que acuden al terreno de la fuerza cuando se hallan espeditas las vías legales.

Han empezado, pues, las tareas del parlamento en medio de admirable orden, y han cesado á la vez las alarmantes noticias, para dejar lugar á las cábalas respecto á la campaña que emprenderán las oposiciones, y á hablar sobre las probabilidades de que lleguen á producirse desprendimientos en la mayoría, siendo el señor Sagasta el que mayor empeño muestra en conocer las fuerzas fijas con que podrá contar para las batallas que se han de dar con motivo á los proyectos reformistas que se presenten.

Los izquierdos, en su reunión de ayer tarde, se espesaron en sus discursos en el sentido de que es preciso implantar cuanto antes las reformas, manifestándose el señor Becerra inclinado á ser benévolo con el gobierno si este cumple las promesas que hiciera en la oposición.

Como según le tengo dicho estamos en la época de las reuniones, asistió ayer también el señor Cánovas á su círculo, donde habló con sus correligionarios en los mismos términos que antes lo hiciera con los exministros del partido, mostrándose todos conformes con las ideas del jefe y dispuestos á seguirle donde les llevara.

Dos horas de duración tuvo el consejo que celebraron ayer los ministros en la Presidencia, conviniéndose en que en el Senado empezarán los debates con motivo á la interpelación que hará el señor Botella referente á la marcha política del gobierno, estando encargados de sostener la conducta seguida, los señores Moret, Leon y Castillo, Alonso Martínez y Sagasta.

Los demócratas progresistas convinieron ayer en la necesidad de mantener la coalición, y hoy se acordará respecto al procedimiento que han de seguir con arreglo á la base segunda.

El consejo celebrado hoy en Palacio ha sido breve y de escaso interés, firmándose en él los decretos autorizando á los ministros para dar lectura al parlamento de algunos proyectos de ley.

Abierta hoy la sesión del Senado, el señor Sagasta ha explicado las causas de la última crisis, en medio de gran concurrencia, y Salamanca ha roto ya el fuego haciendo ruidos cargos al gabinete: probablemente mañana propondrá Bosch un voto de censura al gobierno por los sucesos de Setiembre.

Se desmiente en absoluto que el Consejo de Redenciones y Enganches haya pensado en suspender sus pagos.

El Congreso celebró sesión, que empezó á las dos y media, anunciando el presidente del Consejo su propósito de plantear muy en breve varias de las reformas ofrecidas.

El corresponsal.

Variedades.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Dos Torres 15 de Noviembre 86.

Muy señor mío y de toda mi consideración: Si dignos de la publicidad, para que se consignen en la memoria de todos, son los acontecimientos que influyen poderosamente en la vida de los pueblos,

muy pocos, quizás ninguno, la merezca en tan alto, en tan sublime grado, como la Misión verificada en esta villa desde el día 6 al 14 del corriente, por los respetables padres Merlin y Mazuelo, de la Compañía de Jesús.

Recibidos con verdadera alegría, han permanecido entre nosotros esos ocho días, edificando á todos con la santidad de su ejemplo, con la incansable actividad de su celo, con la elocuencia sublimemente sencilla de su palabra.

Del altar, en que celebrando el Santo Sacrificio y tributando á Dios otros actos de culto, demandaban su gracia sobre este afortunado pueblo, al confesonario, en que ayudados por el digno clero parroquial y de los pueblos vecinos (que todo resultaba insuficiente) han permanecido casi constantemente curando al enfermo, robusteciendo al sano, animándolos á todos á emprender y seguir sin vacilar el camino que nos lleve á Dios, único y exclusivo fin de nuestros esfuerzos y de nuestra vida.

Tras largas horas de este fatigoso ejercicio, á la cátedra del Espíritu Santo, donde exponiendo las incontrovertibles verdades de nuestro dogma, maravillaban á todos con la estensión y variedad de sus conocimientos, para demostrarlos de una manera concluyente, irreplicable, evidente, acomodado á la inteligencia de todos, sacando el mismo partido de los mas abstractos argumentos de la ciencia Teológica, que de los mas vulgares detalles de la vida doméstica.

Resultado de la Misión: que mientras ha durado, el espacioso templo bastaba apenas á contener el inmenso gentío que lo ocupaba; que algunos que han vivido varios años alejados de las prácticas de nuestra Santa Religión, y por tanto, fuera del gremio de la Iglesia, han vuelto á él con gran satisfacción suya y de todos; que otros han normalizado y puesto bajo la protección de Dios y las bendiciones de la Iglesia, una manera de vivir peligrosa; que muchos rencores, muchos enconos, se han extinguido; que todos se han, por lo menos, suavizado, y que hoy advierte cualquiera en los rostros de todos estos habitantes, la serena satisfacción del que vive en paz con su conciencia.

No era este, dicho sea en honor de la verdad y en el suyo, un pueblo impío ni corrompido; antes bien, era y es, gracias á Dios, religioso y moral en sus costumbres; pero aún así, se advierten en él los saludables efectos de la Misión, de que tan satisfechos y gozosos se manifestaban los respetables padres, como agradecido y contento el pueblo.

¿Qué extraño, Sr. Director, que si los respetables padres fueron recibidos con alegría, fueran despedidos con delirio?

No es posible ovación mas espontánea, mas sincera, mas unánime, que la que este pueblo les tributó en su despedida, tan tierna, tan cariñosa, tan entusiasta, que ninguno de los allí presentes, que era el vecindario en masa, recordaba haber visto en su vida nada con qué compararla.

Todos se disputaban el último adiós, el último abrazo, el último apretón, el último beso en aquellas manos, la última sonrisa, la última mirada; la gente joven, apiñada, revuelta, los viejos separados á su pesar á corta distancia, agitando las temblorosas manos y tratando de alzar la más temblorosa voz, para saludarlos con las más cariñosas frases; todos con los rostros pálidos y surcados de lágrimas, que ninguno

se cuidaba de ocultar; los niños, los ángeles de la tierra, marchando, corriendo hasta larga distancia de la población y solo parándose, con esa expresión que no tiene más que la infancia, entre dolorida por la separación y enojada por la falta de fuerzas para seguir hasta el fin del mundo, cuando veían que les era imposible salvar la distancia, que habían puesto entre ellos, los que huían de estas demostraciones, pero que no podrán huir de nuestra gratitud ni de nuestro cariño.

Permitame usted, señor Director, que firme esta desaliñada correspondencia, que si bien sé que cualquiera hubiera trazado en muchísima mejor forma, estoy seguro de que nadie reprochará en el fondo, viendo debajo de estas líneas

El pueblo de Dos Torres.

EL PRESIDENTE INTERINO DEL AYUNTAMIENTO,
José María Amaya.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—Pasado mañana tendrá lugar en la sección primera de esta Audiencia, la vista de la causa instruida en el juzgado de Pozoblanco, por lesiones, contra Ana Leoncia del Castillo. El abogado señor don Joaquín Ruiz Repiso está encargado de la defensa de la acusada, y de la representación el procurador señor don Antonio González Aguilar.

—**Bueno.**—Se está procediendo á las obras de reempiedro en la calle de San Fernando. Falta hacia esta reforma.

—**El vigia.**—Un buen Museo anatómico—en la Merced se presenta.—No ver á todos por dentro—muchos desengañados cuesta.

—**En justicia.**—El importante asunto de las dehesas boyales está ya resuelto por el ministro de Hacienda de manera favorable á los pueblos interesados, y será uno de los que primeramente se presentarán á las Cortes.

—**Recaudación.**—He aquí la obtenida en los felietos de esta capital el día 18 del corriente.—Central, 205 pesetas y 87 céntimos.—Puente, 223'91.—Pretorio, 676'06.—San Sebastian, 330'90.—Victoria, 554'36.—Matadero, 1070'50.—De las 3061 pesetas y 60 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1292'09.—A la provincia y Municipio, 1292'33.—Adicionadas 477'18.

—**Propuesta.**—La de que pasara á la Comisión de Hacienda el nombramiento de nuestro ilustrado amigo y colaborador señor don Francisco de Borja Pavón, fué hecha por el ex-presidente de la Diputación provincial nuestro estimado amigo señor Conde y Luque (don Tomás) para que fuese, si era posible, desde luego remunerado. En el banquete de la prensa se hicieron respecto á este nombramiento tambien indicaciones muy honrosas para el señor Pavón.

—**La cárcel.**—Los presos de la de Córdoba han experimentado estos días alguna alteración en la salud, que se atribuyó al rancho. Las autoridades y la Comisión respectiva acudieron al local, reconocieron las vasijas, y nada encontraron de particular, sirviéndoseles otra comida. El rancho iba á ser pericialmente reconocido. Veremos el resultado.

—**Mis mejores laureles.**—Cuando yo escribo versos, niña mía,—donde está mi alma entera;—cuando he vertido en ellos de mi espíritu—toda la dulce esencia,—cuando tu imagen surge ante

mis ojos—cual visión hechicera,—y toda mi pasión te he retratado—sublime, grande, inmensa,—pláceme recitarlos á tu oído—y ver como te alegras,—y ver en tu mirada esas auroras—que el vivo amor reflejan.—Dicesme que exagero, que te digo—cosas de los poetas,—que muchas veces, sin sentirlo, escriben—estrofas siempre bellas.—Mas... ¡ay! que yo conozco que me engañas,—y en tu interior celebras—aqueellos pobres versos que tú sabes—que son mi alma en letras.—Otras veces demuestras tu entusiasmo—con amor, sin reservas,—y me das con encanto—mas alientos—para nuevas empresas.—Entonces, vida mía, satisfecho—prosi-go mi tarea—y escribo confiado en que tu aplauso,—mi mayor recompensa,—mañana me abrirá mayor horizonte,—veré la gloria cerca,—y diré á todo el mundo: ¡mis laureles—mejores ¡ay! son *ella*,—la mujer que yo adoro, la que forma—parte de mi existencia!!!

—**Sesión.**—El Domingo próximo, á las doce de su mañana, la celebrarán los Escolares Veterinarios, desarrollando el sócio de la misma don Antonio Perca González el siguiente tema: Gestación.—Parto.—Operaciones tocológicas. Tambien hay preparados otros trabajos por algunos de los individuos que constituyen aquella sociedad.

—**Al suelo.**—Anteanoche á las diez próximamente se desplomó una parte de la pared foral perteneciente á una casa sita en la calleja de la calle de Candelaria, sin otras consecuencias que el susto á algunos transeúntes.

—**¡Pero, señor!**—¿Podríamos averiguar cuál es el delito que han cometido los fumadores de Córdoba para que de tal modo se les trate en lo que corresponde á la clase de tabaco que se remite á la administración de estancadas de esta provincia? ¿No pagan religiosamente el justo precio de cada uno de los envoltorios que compran, y que por añadidura sucede á estos lo que á los melones, que hasta que se les hace una *cala* no se sabe lo que hay dentro? Otra pregunta. ¿Es lógico que fumemos aquí lo que no quierem en parte alguna, á cambio de nuestra fisica ruina? Basta de preguntas inútiles, que dan el resultado mismo que al que machaca en hierro frío. Por lo demás, tenemos casi la seguridad de que al seguir aspirando las desconocidas materias que nos envían las fábricas andaluzas y las que no lo son, pronto habremos desaparecido del globo.

—**Descanse en paz.**—A la avanzada edad de ochenta y cinco años ha fallecido en Olmedo, provincia de Valladolid, el señor don Tomás López Morales, hermano del acaudalado banquero de esta capital señor don Pedro López, distinguido amigo nuestro, al que, así como á los demás individuos de su estimable familia, damos el mas sentido pésame.

—**Subasta.**—El 30 del corriente se subastan ante el Alcalde de Santa Eufemia los pastos de la dehesa de Valle Hermoso, de aquella villa, y el fruto de bellota de la misma. Aquellos por el tipo de 1500 pesetas, y esta por el de 1250.

—**Efemérides.**—Hoy.—1477.—Sitio de Utrera por los Reyes Católicos.—1497.—Vasco de Gama dobla el cabo de Buena Esperanza.—1808.—Napoleón I presenta batalla á los españoles en Somosierra.—1827.—Movimiento revolucionario en París.

—**Noticias menudas.**—La guardia municipal produjo ayer, entre otros, los partes siguientes: de haber detenido á

nós es buen padre, decía al comendador. Este encogió los hombros, pues jamás había querido al conde, y esta prevención, según lo que habían observado algunos amigos suyos, se había convertido ya en ódio. El honrado y buen anciano nunca quiso explicarse; pero era evidente para los que le conocían á fondo, que debía de existir una poderosa razón para que él aborreciera.

—Isabel, decía á su sobrina, eres una buena mujer; además eres madre... crédula... y en fin, es muy natural que una apariencia de buenos procederes produzca en tí el efecto de la realidad; sigue, querida sobrina mía, sigue con tus sueños... no seré yo el que te despierte de ellos.

A pesar de su dulzura la condesa se enfadó.

—En verdad, tío mío, dijo, estais muy injusto con don Manuel? cómo podeis negaros á la evidencia? La conducta del conde es una prueba del cariño que tiene á sus hijos.

El comendador volvió á encogerse de hombros.

horrible hermana. Su valor consiste precisamente en su horrible fealdad; por el contrario, creo que cuanto mas espanto causen, mas satisfecha debe quedar S. M.

—Es verdad, que no habia considerado el asunto bajo ese punto de vista, replicó el conde despues de haber reflexionado como si fuera un negocio grave. Creo que teneis razon, porque la reina en vez de enfadarse, se echó por el contrario á reir, y despues estubo muy contenta... Sin embargo, como esta escena, si se repitiera, podria muy bien desagradarla, es preciso que escribais á vuestra cañada: la corte es un país por el que no se debe viajar, sin llevar perfectamente pensado, lo que se ha de hacer en cualquier lance que ocurra.

—Pero qué quereis que escriba á la duquesa? Su hijo tiene ocho años, y nueve y medio su hija... Me parece que será una locura exigir de ellos...

—Jamás hablo sin motivo... replicó el conde frunciendo la frente... haced lo que os mando.

—Lo que han hecho?... Apenas divisó vuestro sobrino el enano de la reina, aturdió á todo el mundo con sus alaridos.

Estos fueron nada comparados con los que Pepita dió al ver la compañera de aquel ente singular, por lo que la duquesa se vió obligada á sacarlos de la cámara real, pidiendo mil perdones á la reina; pero para que la escena fuera completa lo hizo de un modo que agravó el mal. Dijo á S. M. que desde el instante en que supo la gracia concedida á sus hijos, habia procurado acostumbrarlos al espectáculo que tanto miedo les acababa de causar, poniéndoles todos los días delante dos horribles monos, de la estatura de un hombre, que vuestro tío el comendador les habia regalado á su regreso de Goa... A nadie se le ocurre el decir estos disparates á la reina! creia que vuestra cañada poseia mejor el lenguaje de la corte.

—Pero yo no puedo creer, dijo la condesa, que la reina quiera obligar á la fuerza á que se admire á Apolo, y á su

—Ciertamente veo en él muchas demostraciones de ternura, replicó, pero es hácia la hija cuya hermosura lisonjea su vanidad paternal. En cuanto á su afección, según tú la llamas, eso es ya otra cosa. Pregúntale á la pobre Petronila lo que piensa de ella.

La condesa se sonrojó sin responderle nada. Su tío, al decir la verdad, habia tocado una cuerda bien dolorosa en su corazón. Apenas hablaba el conde á Petronila, su hija segunda, á la que la naturaleza no habia dotado de talento ni hermosura. Cuando esta conducta del conde era común á las dos hermanas, la condesa sufría mucho menos; el abandono con que Oropesa trataba á esta niña despedazó el corazón de la pobre madre y aumentó mas y más las prevenciones que contra el conde abrigaba el comendador.

—Aunque no es ni hermosa ni de talento, sin embargo tú la amas mucho, decía á su sobrina... porque tú eres madre: en cuanto á doña Antonia, librela Dios y nuestro patrón Santiago de lo que tu llamas *ternura* de su padre.

Salud a todos devuelta sin gastos, ni por la medicina ni purgantes, ni por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres.

Revalenta arábica.
Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el señor doctor catodráctico Wurzer, etc.

En el jardín que hay frente a la plaza de toros, su entrada por el Gran Capitán, se venden desde el día de las naranjas de Malta y mandarinas a 12 rs. el ciento, y de chinas y ágrias a 5 rs. el ciento de las primeras y a 3 el de las segundas. Horas de despacho: de 3 de la mañana a 4 de la tarde.

Se vende, por voluntad de su dueño, el cortijo llamado Salobral, situado en los términos de Bujalance y Montoro, a cuyo efecto se saca a subasta extrajudicial bajo el pliego de condiciones que con los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en la notaría del señor don Enrique Morón y Cortés, que habita en esta ciudad calle de Ambrosio de Morales número 1. El acto tendrá lugar en las oficinas de dicho señor Notario el día 20 del presente mes a las 1 de su tarde. s15-15

A los cosecheros de vinos.
Se les suplica remitan nota de sus marcas, precios y condiciones de venta de sus especialidades al establecimiento que acaba de inaugurarse bajo el nombre "NON PLUS ULTRA", el cual desea expender las más acreditadas marcas de vinos y licores.

NON PLUS ULTRA
PLAZA REAL, 11
Barcelona

YA HAN LLEGADO
los ricos quesos de Brie, Neuchatel y Camambert y el fresco de Roquefort. También se han recibido los ricos bombones de chocolate a la crema, pastillas de café y leche, pastillas de Grafea, pastillas lisas de chocolate y escarchadas, almendras garrapiñadas de Alcalá, y caramelos especiales de la casa de Matias López. Gran surtido en pasas muy superiores, higos y el rico pan de higos malagueños. Ultramarinos de Eugenio Vazquez Macía, Gondomar 2. s6-6

AL PÚBLICO.
Ha dejado de prestar sus servicios en la fabrica de calzados de don Teodoro Linares, San Pablo 6, el industrial Luna, que ha trabajado algunos dias en dicha casa. s6-6

Consulta gratuita de enfermedades de la infancia,
a cargo de don Pedro Angel Osuna, calle de José Rey número 18 triplicado. Horas de consulta, de 12 a una de la tarde. s20-15

Se venden varias botas de vino de cabida de 30 @. Para entenderse, con don Emilio Lopez Dominguez, calle Perez de Castro número 1. s4-4

PLATERIA CHRISTOFLE

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878 **GRAN PREMIO** EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878

El único concedido al arte del platero en metales plateados

CHRISTOFLE

La marca de fábrica PLATEADOS SOBRE METAL BLANCO La marca de fábrica

Para evitar toda confusión, rogamos a los compradores de nuestros productos que no admitan, como procedentes de nuestra Casa, sean cuales fueren, las denominaciones que se les den y las marcas que lleven, sino los objetos que tengan la *Marca de fábrica* colocada al márgen y el nombre de CHRISTOFLE escrito con todas sus letras.

CHRISTOFLE y C.ª en Paris.

Unicas garantias para el comprador.

REGALO A LOS LECTORES
DE
EL DIARIO DE CORDOBA

Todo el que remita este anuncio a los almacenes de géneros de punto y ropa blanca, titulados
EL PROGRESO MERCANTIL
8, Espoz y Mina 8, Madrid
será obsequiado con un billete para la rifa de los tres grandes regalos espuestos en sus escaparates, valorados en 300 duros; dichos regalos se le entregarán al que obtenga el billete con el número igual al primero, segundo ó tercer premio de la Loteria Nacional, sorteo del 23 de Diciembre.

PAPIER WILINS
Soberano remedio para la rápida curacion de las afecciones del pecho, catarros, mal de garganta, bronquitis, resfriados, romatizmo, etc. 20 años del mejor extracción de la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de Paris.
Depósito en todas las farmacias.—Paris, 31 rue de Seine.

Casa de comision
y almacén al por mayor
de pape y otros efectos
de
Felix Castro y Mata
2, Ayuntamiento 2
A LOS COSECHEROS DE ACEITE.

Jarabe de quina ferruginoso
DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA
Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de la fuerza, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decís de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las hemorragias, y por toda clase de pérdidas. Lo tiene sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de facultad de medicina, y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.
Precio: 10 reales frasco.—Deposito en Córdoba, en las farmacias de los señores don Joaquin Fuentes, San Fernando 43; Dr. Merin, Tendillas; don Enrique Villegas, Almagra; don Francisco Avilés, Luján, y en asdrognerias de don Antonio Carrasco y de los señores Marquez y Urbano.

Enfermedades de la boca
PASTILLAS NIELK
de clorato de potasa comprimidas
EFICACES CONTRA LAS
Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.
Las PASTILLAS NIELK, calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables a las personas que hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.
SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS.
Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española, impreso en tinta roja.

EL PROGRESO
fabrica de calzados de todas clases
DE
ANTONIO AROCA
CUESTA DE LUJAN, CASA SIN NÚMERO
CORDOBA.
En este acreditado establecimiento se construyen calzados de todas clases, tanto de caballero como de señora y niños. Variedad en surtido y economía en los precios
CUESTA DE LUJAN, CASA SIN NÚMERO

[Establecida en 1832.]
ZARZAPARRILLA
de Bristol.
EL GRAN PURIFICADOR
DE
LA SANGRE.
El remedio mas pronto y seguro para la curacion de
Llagas Inveteradas,
Erupciones malignas,
Escrófulas,
Sífilis,
Reumatismo, y
toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el tiempo suficiente.
De venta en todas las Boticas y Droguerías.

PAPÉL RIGOLLOT
MOSTAZA EN HOJAS PARA SIMAPISMOS
INDISPENSABLE para las FAMILIAS y los VIAGEROS
DIPLOMAS DE HONOR
Medallas de Oro y de Plata
EL VERDADERO Es superior
lleva en todas las a todas
CAJAS las imita-
y en todas las clones
HOJAS que se han
la FIRMA hecho,
adjunta y se usa en
en todas las partes
tinta del mundo.
ROJA. SE VENDE EN
PHARMACIAS
24, Avenue Victoria, PARIS.

ARRENDAMIENTOS.
De la propiedad de la Excm. Señora Duquesa viuda de Medina, se arriendan por seis años, desde 1.º de Enero de 1887, los cortijos nombrados Fontiveros, Algarbes y Pedro Gomez.
Las personas que deseen interesarse en dichos arriendos, podrán presentar sus propuestas hasta el día 25 del corriente mes, en la Contaduría de S. E. en Madrid, y en su administración de Cañete de las Torres, a que corresponden las mencionadas fincas, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones bajo las cuales han de llevarse a efecto referidos arriendos. s10-1

Se venden mesas de estufa de varios tamaños, en precios muy arreglados, en la plazuela de San Lorenzo número 150, casa-horno. s4-2

Una góndola en buenas condiciones, y precio módico, se halla de venta en el taller de coches de la calle de la Concepción. Para tratar, en expresado taller. s8-2

Se arrienda desde el día el piso alto de la casa número 6 calle del Lado, y un granero de gran cabida. Para tratar, en la misma casa. s6-2

En la ciudad de Bujalance y su término, se venden las fincas siguientes: Una haza de tierra en la dehesa de Potros y sitio de San Ildefonso, con 110 fanegas. Otra en las Majadillas, con 2 fanegas y un cuartillo. Otra en el Peñar con 9 celemines y 3 cuartillos. Y otra en la Fuenblanquilla con 8 celemines y un cuartillo. Cuatro pedazos de olivar en el pago de la Alameda, con 499 pies. Siete pedazos de olivar en el Monte Real, con casa, conocidos por la Bermeja, con 2.056 pies. Un molino aceitero con dos vigas, en el Prado de Jesús y sitio de la Callejuela. Y una casa en la calle de San Pedro, marcada con el número 17 de dicha población: para tratar, calle de las Monjas número 11, en Bujalance. s4-2

Desde Navidad en adelante se arrienda la casa número 5 de la calle Mascarones, con cómodas habitaciones y toda acristalada. Para tratar del precio y condiciones, calle Horno de San Juan número 4. s15-2

En la calle del Liceo número 21, se traspasa el establecimiento de calzado desde el día: para tratar, en la misma. s3-3

Se venden varios trajes de invierno en corte, para caballero, con bonitos y elegantes dibujos, de superior calidad a precios arreglados: también se vende un Alba nueva, de encaje de malla con ricos bordados. La persona a quien pudiera convenir, pasará a la calle San Fernando 117, donde podrá verlos. s4-4

TALLER DE MÁRMOL
DE
Francisco Yubain y Compañía
LICEO, 28, CORDOBA.

Dichos señores ofrecen al público sus trabajos en lápidas de todas clases, panteones, chimeneas, escaleras, zócalos, losas para pavimentos, tapas para muebles, etc., etc., todo bien trabajado en buenos mármoles, y con gran rebaja de precios. s6-3

Se arrienda desde el día, por años ó por meses, la casa principal de la calle San Eugenio número 2, acristalada y con agua de pié. Para tratar, plazuela de Séneca número 13. s4-3

En el puesto de carne de reses mayores y menores, establecido en la casa número 20 calle de la Espartería, se venden aquellas al precio de las tablas reguladoras. s4-3

Se vende la casa-huerto número 13 calle del Guindo de esta capital. Está autorizado para la enagenación don Rafael García Ramirez, Pierna número 5. s4-4

Desde el día se arrienda la casa número 7 calle del Agua, plazuela del mismo nombre, parroquia de San Lorenzo, próxima a los Padres de Gracia. Para tratar, San Pablo 21 y 23, con don Francisco de Paula Alvarez. s4-4

Carne de vaca y ternera
Se vende a una peseta y treinta y tres céntimos el kilo, en el puesto número 21 de Antonio Fuentes (Hito), situado en las nuevas carnicerías, instaladas en el edificio que ocupó la Fábrica de Cristal, igual precio a que se expende en casa del señor Barca. s4-1

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS
A CARGO DE
Don Pablo Garcia Fernandez
Gratís a los pobres,
de 10 a 12 de la mañana.
7, Paraíso, 7.
A voluntad de su dueño, y libre de todo gravamen, se vende una suerte de olivar compuesta de cincuenta y ocho aranzadas de cavida, con mil seiscientos ochocientos olivos, nombrada la Calera, en el pago de la Guajarrosa, y término de Santa Ella. Para tratar, calle de las Comedias, calleja, casa sin núm., en esta ciudad. s8-6

DON APOLINAR RODRIGUEZ,
Médico-Cirujano.
Consultas diarias, de 12 a 1.
Gratís a los pobres.
José Rey 12.

Se arrienda desde el día la casa número 3 calle de Alcántara. Para tratar de su renta y condiciones, Linares 71. s4-1

Se vende una máquina de pié, sistema Singer, y un piano vertical en buen estado, en la calle Fernando Colón número 4. s4-1

LAS MÁQUINAS PARA COSER
DE
LA COMPANIA FABRIL SINGER
SON INUDABLEMENTE LAS MAS POPULARES
POR SU SOLIDEZ DURACION Y LA PERFECCION
CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas. No nos cansaremos de repetir al público que no se deje engañar por ciertos industriales, y que se fije muy especialmente en la marca de fabrica de **La Compania fabril Singer**, que estampamos a continuación:



Llamamos la atención del público sobre las nuevas máquinas denominadas **LANZADERA OSCILANTE**, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos, siendo por esto mismo, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se conocen en el día.

TODOS LOS MODELOS A 2'50 PTS. SEMANALES
10 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO
Sucursal en Córdoba
14, AYUNTAMIENTO 16.

Vinos finos de Montilla al por mayor
de
J. C. Ortiz
Calle de los Moros número 10
Córdoba